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OPORTUNIDADE

Feirão de Empregos acontece neste sábado 
e deve oferecer cerca de 100 vagas 

Segunda edição do "Enprega Holambra", realizado pela Prefeitura 
em parceria com a Meraki Gestão de Pessoas, deve contar com a 
participação de 15 empresas. Interessados em vagas devem levar 

currículo atualizado e documentos pessoais. Evento acontece das 8h 
às 12h nas dependências da  Escola  Municipal Imigrantes

Novo diretor de Educação aponta  
desafios e prioridades da gestão

Com experiência de 20 anos na rede municipal, Henrique Mazotti cita 
entre os focos a valorização dos profissionais e o incentivo ao aprendizado 

ENTREVISTA

DENGUE

Amanhã tem 
mutirão no Jardim 

Flamboyant e 
Parque dos Ipês

Vereadores aprovam moção contra 
instalação de pedágios na região

REPÚDIO
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Holambra sedia circuito de 
Triathlon neste domingo 3

4

Prova de natação será no Parque van Gogh e a corrida acontece 
em ruas próximas à rua Coberta e ao Lago do Holandês. Vias serão 

interditadas a partir de sábado, às 18h, até 13h30 do domingo. 
Locais serão sinalizados e agentes deverão orientar os motoristas
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Fanfarra está com 
inscrições abertas 

para novos 
integrantes
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Expediente

Viajando na Velocidade da Luz

Crônicas

 por 
Leopoldo 
Jereissati

Você sabia que, se uma 
espaçonave conseguisse 
viajar na velocidade da 
luz, poderíamos chegar à 
galáxia de Andrômeda em 
apenas um minuto?

E o mais impressionan-
te: se embarcássemos jun-
tos nessa viagem e depois 
voltássemos para Holam-
bra para contar aos nossos 
amigos e familiares tudo o 
que vimos, ninguém mais 
estaria aqui para nos ouvir.

Dois minutos viajando 
à velocidade da luz — um 
para ir e outro para voltar 
— equivaleriam a apro-
ximadamente quatro mi-
lhões de anos na Terra.

Tenho estudado o con-
ceito de espaço-tempo 
com cada vez mais interes-

se. Como muitos, aprendi 
na escola sobre as três di-
mensões: largura, altura e 
profundidade. Mas só há 
alguns anos descobri que 
existe uma quarta dimen-
são: o tempo.

A internet está repleta 
de vídeos explicando esse 
fenômeno, como o fato de 
que a massa de um corpo 
afunda o "tecido" do espa-
ço-tempo, alterando a for-
ma como o tempo flui ao 
seu redor. Ou ainda que, 
se vivêssemos em Satur-
no, nosso rosto teria um 
formato completamente 
diferente.

A vida é mágica! Então, 
embarque nessa jornada 
que há séculos encanta ar-
tistas e pensadores.

Artigo

Meio Ambiente e Eu com Isso? Leonardo da Vinci
Não há como negar, uma 

das pessoas mais completas 
(polímata) que já passaram 
por este mundo é Leonardo da 
Vinci. Ele nasceu em 1452, na 
Itália, e, com os conhecimen-
tos que possuía nos favoreceu 
com uma série de ideias e in-
venções que levaram décadas, 
até séculos, para serem com-
preendidas e concretizadas. 

Citam-se alguns exemplos. 
O helicóptero foi desenha-
do por Da Vinci graças à sua 
observação de como algumas 
sementes de árvores caíam 
girando. Ele pensou: e se gi-
rassem ao contrário, pode-
riam subir? Dessa reflexão 
nasceu a ideia do helicóptero, 
que só seria desenvolvido em 
1939, por Igor Sikorsky, ou 
seja, 487 anos depois!

Outro exemplo fascinante é 
a relação entre os estudos de 
Da Vinci sobre a anatomia dos 
peixes. Observando a estru-
tura da bexiga natatória, ele 
esboçou a ideia do submarino, 
que, mais tarde, seria aprimo-
rada por outros cientistas, no 
entanto, a concepção inicial 
foi dele. Isso sem mencionar 

o uso de energia solar para 
aquecer água, o paraquedas, o 
aparelho de mergulho e suas 
pinturas, como a Mona Lisa e 
o Homem Vitruviano, que re-
velam a perfeição humana.

Mas por que mencionar 
Da Vinci como tema de refle-
xão?

Justamente porque hoje de-
vemos ter muitos Leonardos 
espalhados pelo mundo — ta-
lentos natos que, infelizmente, 
não têm acesso a uma educa-
ção de qualidade ou sequer à 
alimentação adequada para 
desenvolverem suas habilida-
des. Isso nos faz pensar sobre 
a nossa responsabilidade de 
promover um mundo mais jus-
to e igualitário, onde todos te-
nham direito à comida, à água 
e, principalmente, à educação.

A própria educação deveria 
aprender a reconhecer e aco-
lher alunos que parecem fora 
da casinha — aqueles diferen-
tes, que pensam de maneira 
única. Lembre-se de Thomas 
Edison, que foi expulso da 
escola devido ao seu compor-
tamento fora do padrão. Foi 
graças à sua mãe que ele pôde 

se tornar um dos maiores in-
ventores da história.

E nós? Qual a nossa contri-
buição?

Mesmo aqueles de nós que 
não têm um QI acima da mé-
dia precisam fazer sua parte. 
Cada pequena atitude conta. 
O importante é fazer o má-
ximo dentro do mínimo que 
podemos. Esse, sim, é o gran-
de desafio.

Então, por que essa refle-
xão enaltece Da Vinci? Porque 
ele nos mostra que o verda-
deiro gênio nasce da observa-
ção da natureza, do desejo de 
entender o mundo ao nosso 
redor e da vontade de com-
partilhar esse conhecimento. 

Se quisermos preservar o 
planeta, precisamos aprender 
com os gênios do passado: ob-
servar mais, consumir menos 
e investir em educação. 

Afinal, talvez o próximo 
Leonardo da Vinci esteja por 
aí, esperando apenas por 
uma chance.

Críticas ou sugestões: ge-
raldo@hc2solucoes.com.br

Abraços, 
Prof. Geraldo G. J. Eysink

C
hatG

PT
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Holambra realiza Feirão de Empregos neste sábado
OPORTUNIDADE

SAÚDE

A segunda edição 
do "Emprega Ho-
lambra” acontece 

amanhã, sábado, dia 22, das 
9h às 11h, nas dependências 
da Escola Municipal Imigran-
tes. 

O Feirão de Empregos é 
resultado de parceria da Pre-
feitura com a Meraki Gestão 
de Pessoas e empresas da 
região, e tem por objetivo 
aproximar quem busca um 
emprego daqueles que estão 
com vagas disponíveis para 
admissão. 

De acordo com Natália 
Fernanda dos Santos Ferro, 
analista de Recrutamento e 
Seleção da Meraki, estarão 
disponíveis cerca de 100 
oportunidades de vagas.  "Ao 
todo, 15 empresas da cidade 

AI Prefeitura de Holambra
e de municípios próximos 
como Jaguariúna, Santo An-
tônio de Posse e Artur No-
gueira confirmaram partici-
pação", completa. 

Para concorrer às opor-
tunidades, ela explica, é pre-
ciso levar diversos currículos 
atualizados e documentos 
pessoais. Natália explica 
também que será realizada 
uma breve entrevista com os 
candidatos. 

Senhas - "Para organizar 
o atendimento serão distri-
buídas senhas entre 8h30 e 
9h30", detalha o diretor mu-
nicipal de Relações Públicas 
e Institucionais, Reinaldo Pa-
vão. 

"Trata-se de uma opor-
tunidade imperdível para 

quem busca ingressar 
no mercado de trabal-
ho ou está à procura 
de uma nova opor-
tunidade profissional”, 
reforça o diretor. 

A Escola Munici-
pal Imigrantes fica na 
Rua Van Aken 170, no 
bairro Imigrantes. Edição 2024 do Emprega Holambra: evento reuniu diversas  empresas

Mutirão deste fim de semana será no 
Jardim Flamboyant e Parque dos Ipês

Holambra realiza neste 
sábado, dia 22, mais um mu-
tirão de combate à dengue, 
para monitoramento, coleta 
e reconhecimento de larvas. 
Desta vez, a ação acontece nos 
bairros Jardim Flamboyant e 
Parque dos Ipês. Como de cos-
tume, os agentes farão visitas 
de casa em casa, das 8h ao me-
io-dia, para retirada de possí-
veis criadouros do mosquito 
transmissor da dengue, além 
de entregar material informa-
tivo. 

No sábado passado, dia 15, 
o mutirão foi realizado nos 
bairros Morada das Flores e 
Jardim Holanda.  Ao todo, fo-
ram visitados 216 imóveis, 
sendo que em apenas 77 os 
agentes puderam realizar o 

trabalho. Os outros 139 imó-
veis ou estavam fechados ou 
houve recusa do morador.  

De acordo com o balanço 
do departamento de Saúde, 
atualizado na última quar-
ta-feira, dia 19, Holambra re-
gistrou neste ano, até o mo-
mento, 271 casos dengue. 

Nebulizações - O depar-
tamento municipal de Saúde 

de Holambra também tem 
realizado, desde fevereiro, 
nebulizações a ultra baixo vo-
lume em diversas regiões da 
cidade, como parte do trabal-
ho de combate e prevenção ao 
mosquito Aedes aegypti, que 
inclui ainda a atuação em uni-
dades escolares com entrega 
de material informativo.

A Prefeitura de Holambra 
publicou edital de abertura de 
processo seletivo para contra-
tação, em caráter temporário, de 
faxineira, pedreiro e motoristas. 
As inscrições, gratuitas, devem 
ser realizadas entre 21 e 27 
de março no departamento de 

Administração e Recursos Hu-
manos, no Paço Municipal (Ala-
meda Maurício de Nassau 444), 
das  8h às 11h30 e entre 13h e 
15h. É necessário apresentar 
cópia do RG.

O processo seletivo é ne-
cessário, de acordo com a direto-

ra de Administração e Recursos 
Humanos, Grassi Gomes, pois 
foram esgotadas as convocações 
de concurso público para estas 
vagas. O edital completo pode 
ser conferido no Diário Ofici-
al Eletrônico da Prefeitura, em 
www.holambra.sp.gov.br.

Prefeitura abre processo seletivo para contratação 
de pedreiro, motorista e faxineira 
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Fotos: Beto Garavello

Câmara repudia projeto estadual que 
prevê pedágios entre cidades da região 

A Câmara Municipal 
de Holambra, em 
sessão realizada na 

segunda-feira, dia 17, apro-
vou por unanimidade uma 
moção de repúdio à  insta-
lação  de pedágios nas ro-
dovias do Circuito das Águ-
as Paulista, em especial no 
trecho entre as cidades de 
Holambra, Artur Nogueira e 
Santo Antônio de Posse. De 
autoria do vereador Jander-
son Ribeiro, o Chiba, o do-
cumento refere-se a um dos 
novos projetos de concessão 
de rodovias do Governo do 
Estado de São Paulo, que 
na Região Metropolitana de 
Campinas fará a concessão 
do Lote Rodoviário Circuito 
das Águas Paulista, com lei-
lão previsto para o segundo 
semestre deste ano. 

O projeto prevê a insta-
lação de 37 novos pedágios 
na região, com uso do siste-
ma de cobrança automática 
“free flow” — que não exi-
ge que o motorista pare o 
veículo para pagar, sendo o 
reconhecimento do veículo 
feito por câmeras e sensores 
instalados em pórticos. 

A moção foi tema de dis-
cursos de vários vereadores, 
que parabenizaram o autor 
do texto e aproveitaram para 
enfatizar suas críticas ao pro-
jeto. O vereador Eduardo da 
Silva chamou de “covardia” 
a instalação dos pedágios. O 
vereador Hermindo Félix ci-
tou o aumento do custo que a 
cobrança de pedágio trará ao 
produtor rural para “trazer 
funcionários da região”. 

Mãe Holambrense – En-
tre outros temas, a Câmara 
também aprovou o pedido 
de vistas do vereador Mau-
ro Sérgio ao Projeto de Lei 
003/2025, de iniciativa do 
vereador José Marcos de 
Souza, que dá prioridade às 
mães participantes do Curso 
de Gestantes para matrícu-
la de seus filhos nas creches 
municipais. O autor da pro-
posta, que chegou a pedir o 
apoio dos demais na votação 
do projeto em plenário, ques 
tionou o pedido de vistas, 
alegando que houve tempo 
suficiente para apreciação. 

Serjão explicou que con-
sidera o projeto importante, 

mas solicitou mais um mês 
para avaliação pois a propos-
ta dá a entender que a lei vai 
priorizar mães grávidas e é 
necessário saber quantas cri-
anças aguardam vagas. 

Correção – Na edição de 
14 de março, o Jornal da Cida-
de citou a aprovação de uma 
moção de apelo contra a reti-
rada de objetos do cemitério 
municipal, e mencionou que a 
vereadora Joseane Esperança 
corrigiu sua fala ao comentar 
seu posicionamento sobre a 
lei que determina essa ação. 
O texto, da forma como foi co-
locado, deu a entender que a 
vereadora mudou de ideia, o 
que não ocorreu.  Segue o po-
sicionamento da vereadora:  
 “A lei municipal já tem 30 
anos. A Prefeitura determi-
nou que deveria retirar tudo 
de uma vez. Eu entendo que 
uma lei deve ser cumprida, se 
o Executivo quer fazer valer a 
Lei, eu entendo, ele está corre-
to. Só que estamos mexendo 
com o sentimento das pessoas, 
por isso, acredito que temos 
de trabalhar devagar essas 
mudanças. Minha sugestão é 

de que é necessário chamar 
Legislativo e Executivo para 
adequar a Lei. 

Em minha fala na sessão, 
eu disse que deveríamos fa-
zer uma emenda na Lei, e 
logo após me dei conta de que 
tinha me expressado mal pois 

não fazemos emenda na lei, 
fazemos emenda ao projeto 
de lei. Foi quando retornei à 
tribuna e expliquei: defendo 
que devemos revogar a lei e, 
aí sim, rediscutimos, apresen-
tamos emendas e chegamos a 
uma solução”.  
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A diretoria de Edu-
cação de Holambra 
tem um novo dire-

tor há pouco mais de um mês. 
Com experiência de mais de 
20 anos na rede municipal 
da cidade, Henrique Mazotti 
aceitou o desafio de conduzir 
a pasta que, como em outros 
municípios, é foco da atenção 
de toda a população, por sua 
importância na formação das 
futuras gerações. 

Confira abaixo, a entrevis-
ta realizada pelo Jornal da Ci-
dade com o novo diretor. 

Jornal da Cidade - Depois 
de 20 anos na rede munici-
pal, sendo os últimos doze 
como assistente técnico 
pedagógico, como enxerga 
essa nova fase como diretor 
de Educação?

Henrique Mazotti - É um 
desafio e uma responsabili-
dade muito grandes. Estamos 
diante de um momento de re-
estruturação da rede. Um tra-
balho que faremos com plane-
jamento e atuação em equipe 
para garantir bons resultados 
na ponta. Na aprendizagem 
dos alunos e na valorização 
dos servidores da Educação.

JC - Como sua experiên-
cia pode influenciar sua 
gestão?

Acredito que a experiência 
de pouco mais de 20 anos na 
Educação pode ter um impacto 
importante nesse novo desafio 
de gestão, de diversas manei-
ras. Primeiro, com essa baga-
gem desenvolvi habilidades 
de liderança e de comunica-
ção que acredito serem efica-

zes, essenciais para gerenciar 
equipes e para promover um 
ambiente colaborativo. Além 
disso, essa experiência me pro-
porciona uma compreensão 
profunda das necessidades e 
desafios enfrentados por alu-
nos e professores, permitindo 
uma gestão mais empática e 
centrada nas pessoas. Outro 
aspecto importante é a capaci-
dade de implementar práticas 
pedagógicas baseadas em evi-
dências, já que as experiências 
desenvolvidas nesses anos po-
dem identificar o que funciona 
melhor em termos de ensino e 
aprendizagem. Isso pode levar 
a decisões mais informadas so-
bre currículos, metodologias e 
recursos. Por fim, acredito que 
a experiência acumulada tam-
bém possa ajudar na constru-
ção de relacionamentos sólidos 
com a comunidade escolar e 
com as famílias, o que é fun-
damental para o sucesso de 
qualquer gestão educacional. 
Em resumo, 20 anos na edu-
cação trazem uma perspectiva 
valiosa e que pode enriquecer 
a gestão e contribuir para um 
ambiente escolar mais eficaz e 
harmonioso.

JC - Quais os principais 
desafios do departamento 
de Educação em Holambra 
e como pretende enfrentá-
-los? E quais são as priori-
dades para a Educação mu-
nicipal nos próximos anos?

Os desafios que entendo se-
rem mais fundamentais são a 
desigualdade de acesso em di-
ferentes unidades, sobretudo a 
recursos tecnológicos; o incen-
tivo ao engajamento dos alu-

nos a partir de metodologias 
ativas de ensino, que ampliem 
a participação e o interesse; a 
formação contínua dos educa-
dores; e a adaptação da rede 
às novas tecnologias e ferra-
mentas de ensino, a fim de 
seguirmos inovando e criando 
um ambiente mais atrativo de 
aprendizagem. Para enfrentar 
esses desafios vamos buscar 
uma abordagem colaborativa, 
onde todos os envolvidos na 
comunidade escolar se sintam 
parte da solução. A experiên-
cia acumulada ao longo dos 
anos pode ser um grande alia-
do na identificação de estraté-
gias eficazes e na construção 
de um ambiente educacional 
mais inclusivo e inovador. 

As prioridades sempre se-
rão a aprendizagem significa-
tiva dos estudantes e condições 
dignas de trabalho a todos os 
servidores da educação. 

JC - Há planos para me-
lhorias na infraestrutura 
das escolas municipais?

Sim, a administração do 
prefeito Fernando tem investi-
do muito nesses últimos anos 
em melhorias estruturais em 
diferentes unidades. Nossa in-
tenção é dar sequência a esse 
trabalho, pois a qualidade do 
ambiente escolar é fundamen-
tal para o aprendizado dos alu-
nos. Essas melhorias incluem 
reformas em alguns prédios, 
atualização de instalações elé-
tricas e hidráulicas, conside-
rando sempre as necessidades 
específicas de cada unidade. A 
princípio estamos avaliando 
uma reforma elétrica em to-
das as unidades escolares a fim 

“Aprendizagem dos estudantes e condições dignas 
de trabalho são prioridades”, destaca Mazotti

NOVO DIRETOR

Formação contínua dos educadores, adaptação da rede às novas tecnologias e 
criação de ambiente mais atrativo à aprendizagem estão entre os principais desafios

de comportar os aparelhos de 
ar-condicionado nas salas de 
aulas almejando o conforto e a 
segurança dos alunos.

JC - Como está a questão 
da acessibilidade nas esco-
las e há iniciativas para me-
lhorá-la?

Todas as escolas são aces-
síveis. Recentemente, com a 
reforma na E.M. Parque dos 
Ipês, houve a instalação de 
um elevador naquela unidade. 
Estaremos atentos e qualquer 
demanda nova será avaliada.

JC - De modo geral, pro-
fissionais da Educação sen-
tem que a valorização pro-
fissional ainda é um desafio. 
Quais são suas propostas 
neste campo para a valori-
zação dos professores e de-
mais profissionais da área?

A valorização dos profes-
sores e demais profissionais 
da Educação é, de fato, um de-
safio importante. Nossa meta 
é garantir que os professores 
recebam o piso nacional do 
magistério a fim de refletir 
sua importância e o traba-
lho que realizam. Em relação 

à formação e ao desenvolvi-
mento profissional, procurar 
oferecer oportunidades contí-
nuas como cursos, workshops 
e conferências para que os 
educadores possam aprimo-
rar suas habilidades e se man-
terem atualizados. Queremos 
criar ambientes de trabalho 
que promovam o bem-estar, 
com suporte emocional e psi-
cológico, além de condições 
adequadas para o exercício da 
profissão. Manter uma comu-
nicação aberta e transparente 
entre a gestão e os profissio-
nais da Educação, permitindo 
que suas vozes sejam ouvidas 
e suas preocupações sejam 
abordadas. 

JC - Existe algum plano 
para capacitação e formação 
contínua dos educadores?

Sim, está previsto em nossa 
legislação e, num futuro bem 
próximo, nós iremos colocar 
em prática a Oficina Peda-
gógica, que será responsável 
pela Formação da Equipe 
Gestora, Docentes, Agentes Es-
colares e Estagiários da nos-
sa rede municipal de ensino. 
(cont. pág. 6)

AI Prefeitura de Holambra
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JC - De que forma a dire-
toria pretende incentivar a 
participação dos pais e res-
ponsáveis na vida escolar 
dos alunos?

A escola sempre estará aber-
ta para toda a comunidade, po-
rém temos as reuniões de pais, 
a Associação de Pais e Mestres, 
o Conselho Municipal de Edu-
cação, dos quais os pais fazem 
parte, e os eventos como a Fes-
ta Junina, o retorno da Festa da 
Família, as formaturas e demais 
eventos e projetos realizados ao 
longo do ano em todos os seg-
mentos da Educação. As Unida-
des Escolares sempre estão em 
contato com as famílias para 
tratar assuntos pertinentes dos 
estudantes. 

JC - Alguns munícipes e 
vereadores fizeram críticas 
à direção anterior do de-
partamento. Quais aspectos 
positivos da administração 
passada pretende manter e o 
que acredita que precisa ser 
reformulado?

A reformulação precisa 
acontecer através de um plane-
jamento efetivo, reestruturação 
da rede de ensino, reorganiza-
ção do percurso de aprendiza-
gem, o acompanhamento diário 
das necessidades escolares, prio-
rizar o diálogo, a transparência 
e resgatar o trabalho em equipe 
do Departamento de Educação 
juntamente com as equipes es-
colares.

JC - Como garantir que as 
escolas tenham um suporte 
mais eficiente para resolver 
problemas do dia a dia, como 
falta de professores e dificul-
dades estruturais?

As unidades escolares pos-
suem professores adjuntos efeti-
vos que substituem as faltas dos 
docentes no dia a dia. E, quando 
necessário, a efetivação do do-
cente é feita através de concurso 
público para que não haja pre-
juízo na aprendizagem dos alu-
nos. Em relação às dificuldades 

estruturais, o Departamento de 
Educação está atento a essas de-
mandas através do diálogo com 
os Gestores Escolares e é impor-
tante destacar que as Unidades 
Escolares recebem recursos e 
têm autonomia para realizar 
manutenções, pequenos repa-
ros, compra de materiais de con-
sumo e bens permanentes, tudo 
isso visando a melhoria da infra-
estrutura física e pedagógica.

JC - Como a comunidade 
pode contribuir para o for-
talecimento da Educação no 
município?

Promovendo a participação, 
a colaboração e a interação en-
tre os diferentes membros. A co-
munidade escolar deve ser par-
ceira das escolas na promoção 
dos valores e cidadania, deve 
procurar mais as escolas, preo-
cupar-se mais com os aspectos 
escolares dos seus filhos e conhe-
cer de forma ampla os processos 
educacionais.

JC - Que mensagem gos-
taria de deixar para alunos, 
pais, professores e demais 
profissionais da Educação, 
agora que comanda a pasta?

A mensagem que gostaria 
de deixar é a seguinte: a Edu-
cação é uma jornada compar-
tilhada, onde cada um desem-
penha um papel fundamental. 
Para os alunos, lembrem-se de 
que o aprendizado é uma opor-
tunidade valiosa. Para os pais, 
seu apoio e envolvimento são 
essenciais para o sucesso dos 
seus filhos. Estejam presentes. 
Aos professores, sua dedica-
ção e paixão pela educação 
moldam o futuro. É essencial 
que continuem inspirando e 
guiando seus alunos com amor 
e paciência. E para todos os 
profissionais da educação, sai-
bam que seu trabalho é vital e 
impacta vidas de maneiras que 
muitas vezes não são vistas. 
Juntos, podemos construir um 
ambiente de aprendizado posi-
tivo e enriquecedor para todos.

CONTINUAÇÃO

"Confeiteira dos famosos" vai ensinar  

sobremesa de pistache para a Páscoa

CURSO GRATUITO

O Fundo Social de Solida-
riedade em parceria com o 
departamento municipal de 
Promoção Social de Holam-
bra abrirá inscrições a partir 
da próxima segunda-feira, 
dia 24, para curso gratuito de 
preparo de sobremesa para 
a Páscoa. A atividade será 
conduzida pela confeiteira 
Gislaine Rodrigues, popular 
nas redes sociais por atender 
personalidades como Ana 
Hickmann e Chitãozinho, da 
dupla com Xororó.

Podem participar mora-
dores acima de 21 anos.  Os 
interessados devem se diri-
gir ao Centro de Referência 
da Assistência Social, o CRAS, 
localizado na rua Solidagos, 
nº 99, no bairro Morada das 
Flores. O horário de atendi-
mento é das 8h às 11h30 e 
entre 13h30 e 16h. É neces-
sário apresentar RG e Cartão 
Cidadão. 

De acordo com a diretora 

divulgação
do departamento de Promo-
ção Social, Viviane Furgeri, 
os participantes aprenderão 
a preparar uma torta de pis-
tache. A aula ocorrerá no dia 
7 de abril das 18h às 20h30, 
no Salão da Terceira Idade.

“Essa é uma excelente 
oportunidade para quem 
busca uma fonte de renda 
extra, principalmente nesta 
época do ano, em que a pro-
cura por doces aumenta bas-
tante", disse a primeira-dama 
e presidente voluntária do 
Fundo Social de Solidarieda-

de, Yvonne Schouten Capato. 
"Além disso, é uma chance de 
levar mais sabor e amor para 
a mesa da família."

Fanfarra Amigos de Holambra 
está com inscrições abertas

FAÇA PARTE 

Estão abertas as ins-
crições para crianças 
e jovens com idades 

entre 10 e 16 anos que te-
nham interesse em fazer parte 
da Fanfarra Amigos de Holam-
bra. Para isso é preciso ir até o 
Parque da Expoflora, nos dias 
estipulados, acompanhado 
de um responsável legal, para 
preencher o formulário. 

A atividade é gratuita e 
mais informações podem ser 
obtidas junto à organização, 
por meio do telefone (19) 
971370497. 

Confira datas e horários de inscrição
aDia 22 de março (sábado) - às 15h
aDia 26 de março (quarta) - às 19h 
aDia 29 de março (sábado) às 15h

Beto Garavello / arquivo JC
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VROUWENGILDE

Participantes visitam empresa de 
processamento de verduras e Legumes 

Reprodução

A ação Natal Solidário, re-
alizada pela agência Sicredi 
Holambra, contou com a co-
laboração e o apoio dos seus 
associados para arrecadar 
doações em dinheiro e com-
putadores para os alunos da 
APB - Associação Príncipe 
Bernardo, no município de 
Holambra. 

Essa cooperação reali-
zada em conjunto, está im-
pactando diretamente o de-
senvolvimento dos alunos e 
contribuindo para o cresci-
mento profissional de cada 
um, como explica a diretora 
da entidade, Andréa Laporte. 
“Nós gostaríamos de agrade-
cer imensamente essa ação 
da Sicredi e seus coopera-
dos, que para nós da APB foi 
extremamente importante. 
Hoje a APB atende cerca de 
120 jovens e 20 crianças de 
10 a 12 anos, e todas as ações 
que realizamos com elas são 
ofertadas a partir de equi-
pamentos que conseguimos 

adquirir com a ajuda e a co-
laboração da Sicredi”. 

“O sentido da Cooperati-
va é apoiar a comunidade. E 
nós ficamos agradecidos com 
essa contribuição”, afirmou 
o gerente da agência Sicredi 
Força dos Ventos, Pascoal Be-
raldo. 

O presidente da Sicredi, 
em vídeo gravado na entrega 
das contribuições, também 
reforçou que estava muito 
feliz em estar numa das ins-
tituições mais antigas da ci-
dade: “65 anos não é pouca 
coisa”, destacou. 

Ação organizada pelo Sicredi  
com associados garante 

equipamentos para a APB

SOLIDARIEDADE

Em seu encontro 
mensal, realizado 
na última segun-

da-feira, dia 17, o Grupo de 
Senhoras – Vrouwengilde 
– visitou a empresa La Vita, 
localizada no bairro do Fun-
dão, em Holambra. Após se-
rem recepcionadas com um 
café da manhã, as 55 mulhe-
res que compunham o grupo 
neste dia assistiram um ví-
deo sobre o processo de pro-
dução e processamento dos 
legumes e verduras e em se-
guida foram visitar o interior 
da fábrica.

“Fomos divididas em três 
grupos. O processo come-
ça com a matéria prima que 
vem direto da lavoura e pas-
sa por um processo de sele-
ção e limpeza inicial. Em se-
guida, passa por outra etapa 
de lavagem, com retirada de 
raízes e folhas. Tudo passa 
por lavagem automatizada e 
depois começa o processo de 
picagem e separação”, conta 
Maritha Domhof, da comis-
são organizadora do Grupo. 

“Há também uma etapa 
de seleção manual, quando 
são separados os produtos 
com alguma imperfeição. E 
depois vem a lavagem final, 
a centrifugação, pesagem e 
embalagem”, completa. 

Maritha conta que, 
após conhecerem o 
processo, as partici-
pantes retornaram à 
recepção onde ganha-
ram um kit de verduras 
e uma lembrança pelo 
Dia da Mulher. “Foi uma 
tarde de muitas infor-
mações novas e apren-
dizagem”, destaca. 

Grupo de Senhoras conhece fábrica da La Vita, em Holambra 
Fotos: Arquivo pessoal

Comissão Organizadora do Vrouwengilde
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Cinclube exibe "Conclave" na sexta, 28
Divulgação

Com oito indicações 
de premiação no 
Oscar 2025, “Con-

clave” é o filme programado 
para a próxima sessão do 
Cineclube Holambra, com 
exibição no dia 28 de março, 
sexta-feira que vem. 

O filme transforma em 
suspense político os bastido-
res da eleição mais secreta 
do mundo: o momento em 
que cardeais católicos se is-
olam no Vaticano para es-
colher dentre eles um novo 
papa.  Há algo podre no Va-
ticano, e o próximo homem 
mais poderoso da Igreja deve 
ser imaculado. 

Mais do que um retrato 
das forças em disputa dentro 
da Igreja, o filme mergulha 
na personalidade, nas ide-
ias e no caráter do homem 
que será elevado ao posto de 
Sumo Pontífice, líder religi-
oso de 1,389 bilhões de fiéis 
no mundo. 

No roteiro constam te-
mas espinhosos, como a 
corrupção na Igreja, os abu-
sos de fiéis, a aceitação de 
homossexuais e o papel das 
mulheres. 

Diferente de outras pro-
duções sobre o tema, Con-
clave apresenta um roteiro 
envolvente, revelando as 
sutilezas da fé cristã e as 
contradições de um clero 
composto por homens com 
virtudes e falhas.

Praça da Amizade Floresce

Fale conosco ( via mensagem - WhatsApp )
• Rafael Britto: (11)  98288 6355
• Chico Schoenmaker: (19) 9 9195-3550

Mutirão Criará Parque Naturalizado em meio à natureza no 
Bairro Imigrantes

No sábado que vem, dia 29 de março, o Bairro Imigrantes será 
palco de um mutirão especial, um ato de amor e conexão com a 
natureza. Moradores, unidos pelo desejo de trazer mais conve-
niência e diversão na Praça, se juntarão das 7h30 às 12h30 para 
construir um parque naturalizado – um espaço onde a infância 
encontra a natureza em sua forma mais pura.

O que é um Parque Naturalizado? 

Imagine um lugar onde as plantas convidam a explorar, onde 
troncos e pedras se transformam em obstáculos divertidos, e 
onde o som dos pássaros embala a imaginação. Um parque na-
turalizado é tudo isso e muito mais. É um refúgio que valoriza 
os elementos naturais, incentivando o brincar livre, a criativida-
de e o contato direto com a terra.

Benefícios que Vão Além da Diversão:

Em meio à agitação da vida moderna, um parque naturalizado 
oferece:

     ● Estímulo à Saúde: Ambientes naturais reduzem o estresse, 
melhoram a concentração e fortalecem o sistema imunológico 
das crianças.

    ● Aprendizado ao Ar Livre: A natureza é uma sala de aula sem 
paredes, onde cada descoberta se torna uma lição.

     ● Conexão com o Meio Ambiente: Ao brincar na natureza, as 
crianças aprendem a valorizar e cuidar do mundo ao seu redor.

   ● Comunidade Mais Forte: O mutirão é uma oportunidade 
de conhecer vizinhos, trocar ideias e construir laços de apoio 
mútuo.

Mãos à Obra! A Praça da Amizade, localizada em uma área de 
preservação permanente, ganhará um parquinho especial em 
sua área de bosque. Com a ajuda de todos, o espaço se trans-
formará em um oásis de alegria e aprendizado.

Como Participar:
- Data: Sábado, 29 de março

- Horário: 7h30 às 12h30

- Local: Praça da Amizade, Bairro Imigrantes

O que trazer: principalmente disposição, e se puder, algo para 
nossa mesa de piquenique, ferramentas, cordas,  pedras gran-
des e madeiras boas também são bem-vindas!

Ferramentas de jardinagem, furadeira, motoserra, trocos, pe-
dras grandes, cordas, lanche para compartilhar e muita dispo-
sição!

Junte-se a nós nessa jornada de transformação! Vamos juntos 
criar um espaço onde a natureza e a amizade florescem lado a 
lado. 

Grupo CONVIVA

Conclave é um deslumbre 
visual e um palco de talentos 
como Ralph Fiennes e Isabe-
lle Rosselini e quatro atores 
que sobressaem no papel de 
cardeais, possíveis papas.    

Divulgação

Produtores recebem visitantes no dia 5 
para mais uma edição do “Estufas abertas”

Data: 28 de março, às 19h
no Espaço Cultural Terra Viva
Classificação indicativa: 16 anos   
Duração: 120 minutos.
Apoio: ECTV; JC e Casa Bela
Organizadores: Roberto Magno, 
Flávia Moraes, Luís Alves, Rafael 
Britto e Chico Schoenmaker

TURISMO

Quem gosta de flores e 
plantas – seja turista ou mo-
rador de Holambra – tem 
uma ótima opção de progra-
ma no próximo dia 5 de abril, 
quando, mais uma vez, pro-
dutores da cidade vão abrir 
suas estufas para visitação,  
proporcionando momentos 
de conhecimento, encanta-
mento e diversão. 

Realizado uma vez por 
ano, o “Estufas Abertas” tem 
atraído muitos visitantes, 
que saem da atividade che-
ios de dicas oferecidas pelos 
produtores sobre como cui-
dar de suas plantinhas, de 
informações sobre o cultivo, 

e de histórias das fa-
mílias holandesas. 

Nesta edição do “Es-
tufas Abertas” serão 
visitadas as  fazendas 
Rosas Esperança (pro-
dutora de rosas de 
corte há mais de 30 
anos), Rancho Raízes 
(produtora de crisân-
temos), Foschini (com 
flores comestíveis), Flora 
Beijo (sunpathiens, tam-
bém conhecida como ma-
ria-sem-vergonha ou beijin-
ho), o sítio Panorama Flores 
(com as gérberas em vasos) 
e também a Uniplant (com 
as mini-orquídeas). O trajeto, 

realizado das 8h às 17h, em 
carro próprio do visitante, 
tem como ponto de partida o 
Bloemen Park. 

Mais informações e venda 
de ingressos no site www.es-
tufasabertasholambra.com.
br. 
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Holambra recebe prova de Triathlon 
e Acquathlon neste domingo

Holambra recebe nes 
te domingo, dia 23, 
a abertura do cir-

cuito “Blue Séries Triathlon e 
Aquathlon", que faz parte do 
Campeonato Paulista da mo-
dalidade. A atividade deverá 
reunir, segundo a organização, 
cerca de 500 atletas de diver-
sos pontos do País.

A prova de natação será re-
alizada no Parque van Gogh, a 
corrida ocorre em vias próxi-
mas à rua Coberta e ao Lago 

do Holandês. Já a prova de ci-
clismo acontecerá em estradas 
na região do Borda da Mata. O 
evento é aberto ao público.

De acordo com o coorde-
nador municipal de Trânsi-
to, Claudenir Chichem, para 
a realização do evento, vias 
serão interditadas a partir de 
amanhã, sábado, às 18h até 
13h30 do domingo. Os locais 
serão sinalizados e agentes de 
trânsito vão orientar os moto-
ristas sobre os desvios. 

COMPETIÇÃO 

Imagem de wirestock no Freepik
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ACE promove encontro sobre planejamento 
estratégico na próxima quinta

EMPRESAS

Inscrições estão abertas e vão até 24 de março, com 
condições especiais para associados

Quais são os fatores que 
contribuem para a im-

plantação de um bom planeja-
mento estratégico, que funcio-
ne na prática e traga resultados 
para a empresa? No próximo 
dia 27 de março, quinta-feira, o 
professor universitário e coach 
em gestão estratégica e nego-
ciação Gustavo Andrade esta-
rá na ACE Holambra para um 
encontro sobre Estratégias de 

Planejamento Eficaz. 
No evento, que acontece 

das 18 às 19h30, o profissio-
nal abordar os tópicos “Inteli-
gência estratégica: como pla-
nejar com dados e propósito”, 
“Sustentabilidade e equilí-
brio: planejamento conscien-
te e produtivo” e “Agilidade e 
Adaptabilidade: planejamen-
to para um mundo em cons-
tante mudança”, além de vai 

apresentar ferramentas e 
técnicas a serem implantadas 
para ser obter resultados ain-
da em 2025. 

As inscrições já estão 
abertas e terminam no dia 24 
e têm valor diferenciado para 
associados. Não associados 
também podem adquirir con-
vite. Inscrições e informações 
pelo WhatsApp comercial da 
ACE: (11) 9 8873-5259.

Grupo de Estudos de Legislação vai discutir tributos 
Também no dia 27, a 

ACE promove mais um en-
contro do Grupo de Estu-
dos de Legislação Empre-
sarial, desta vez com o tema 
“Despesas Dedutíveis IRPJ 
e CSLL”. A reunião acontece 
às 8h e será conduzida pelo 
advogado Fábio Bezana. 

O encontro vai abordar 

os critérios essenciais para 
que as despesas sejam con-
sideradas dedutíveis no 
cálculo do Imposto de Ren-
da da Pessoa Jurídica (IRPJ) 
e da Contribuição Social so-
bre o Lucro Líquido (CSLL), 
sempre em conformidade 
com a legislação tributária 
e a jurisprudência vigente.

Serão discutidas diver-
sas categorias de despesas, 
incluindo operacionais, 
financeiras e trabalhistas, 
com orientações para evi-
tar glosas fiscais. Além dis-
so, o advogado trará exem-
plos práticos que ajudarão 
os participantes a entender 
melhor como apurar o lu-

cro tributável de forma efi-
caz. 

Associados à ACE Ho-
lambra podem se inscre-
ver, até 25 de março, pelo 
WhatsApp (19) 99994-
2711. A atividade é gratuita 
e exclusiva para empresas 
vinculadas à Associação 
Comercial.

AI ACE Holambra

AI ACE Holambra
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Dr. Caius Godoy 
Advogado Especialista em Holdings 
Familiares. Presidente da Comissão 
de Cultura, Mídia e Entretenimento 

da OAB Jaguariúna. E-mail: 
caius.godoy@adv.oabsp.org.br

Os integrantes da Nú-
cleo de Atenção e Orienta-
ção Terapêutica ao Trabalho, 
o NAOTT, participaram na 
quinta-feira, dia 13 de março, 
de uma oficina de jardinagem 
terapêutica comandada pelo 
paisagista Pedro Galli. 

A iniciativa, que segue pe-
las próximas semanas, tem 
como finalidades garantir a 
integração dos participantes 
com a natureza, trabalhar a 
coordenação motora e esti-
mular o relacionamento cog-
nitivo dos assistidos. 

NAOTT participa de 
Oficina de Jardinagem 

APRENDIZADO

fotos: AI Prefeitura de Holambra

A finalidade do Imposto sobre a 
Propriedade Territorial Rural (ITR)

O Imposto sobre a 
Propriedade Territorial 
Rural (ITR) é um tribu-
to federal previsto no 
artigo 153, inciso VI, da 
Constituição Federal de 
1988, e regulamentado 
pela Lei nº 9.393/1996. 
Trata-se de um impos-
to de competência da 
União, cuja arrecadação 
pode ser compartilhada 
com os municípios que 
aderirem ao convênio 
com a Receita Federal. 
O objetivo principal do 
ITR vai além da mera ar-
recadação, pois também 
cumpre uma função ex-
trafiscal, estimulando o 
uso produtivo da terra e 
desencorajando a espe-
culação imobiliária.

Diferentemente de 
outros tributos patrimo-
niais, como o Imposto 
Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU), o ITR possui 
uma natureza extrafiscal, 
ou seja, sua principal fi-
nalidade não é arreca-
datória, mas regulatória. 
Seu cálculo é baseado no 
Valor da Terra Nua (VTN), 
considerando-se a ex-
tensão da propriedade e 
sua utilização efetiva.

O imposto é progres-
sivo, ou seja, sua alíquo-
ta aumenta conforme 
a área da propriedade 
e a ociosidade da ter-
ra. Quanto maior a área 
improdutiva, maior será 
a tributação, o que in-
centiva o uso racional da 
propriedade rural.

O ITR tem como prin-
cipal finalidade estimu-
lar a produtividade no 

meio rural. A Constitui-
ção Federal determina 
que a propriedade deve 
cumprir sua função so-
cial, conforme os artigos 
184 a 186. Isso significa 
que a terra deve ser uti-
lizada de forma susten-
tável, gerando empregos 
e contribuindo para o 
desenvolvimento econô-
mico e social.

Para incentivar o uso 
produtivo da terra, a le-
gislação prevê reduções 
e isenções do ITR para 
pequenos produtores e 
áreas preservadas. Imó-
veis rurais utilizados 
para fins de preservação 
ambiental, por exemplo, 
podem ser isentos do tri-
buto, desde que devida-
mente cadastrados junto 
aos órgãos competentes.

Os valores arrecada-
dos pelo ITR são destina-
dos à União e, nos casos 
em que há convênio fir-
mado, 100% do tributo 
pode ser repassado aos 
municípios. Isso signifi-
ca que a fiscalização e a 
arrecadação podem ser 
descentralizadas, forta-
lecendo a autonomia fi-
nanceira das cidades que 
possuem grandes exten-
sões de terra rural.

A correta aplicação 
dos recursos arrecada-
dos é essencial para o 
financiamento de polí-
ticas públicas voltadas 
ao setor agropecuário, 
infraestrutura rural e 
preservação ambiental. 
Dessa forma, o ITR não 
apenas desencoraja a 
concentração fundiária 

improdutiva, mas tam-
bém pode ser um ins-
trumento de fomento 
ao desenvolvimento sus-
tentável.

O Imposto sobre a 
Propriedade Territorial 
Rural desempenha um 
papel fundamental na 
política fiscal e agrária 
do Brasil. Sua função ex-
trafiscal visa garantir que 
as terras sejam utilizadas 
de forma produtiva e 
sustentável, combaten-
do a especulação imo-
biliária e promovendo a 
justiça social no campo. 
Além disso, sua arreca-
dação contribui para o 
fortalecimento financei-
ro dos municípios, auxi-
liando na implementa-
ção de políticas públicas 
voltadas ao setor rural. 
Assim, o ITR se configu-
ra como um importante 
mecanismo de incenti-
vo ao desenvolvimento 
econômico equilibrado e 
à preservação ambiental 
no país.
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Três em Um - *Beleza Fatal, nova novela da Band, conta a 
história de Sofia (Camila Queiroz), que vê sua vida desmoronar 
quando sua mãe Cléo (Vanessa Giacomo) é presa injustamente 
por conta das artimanhas da prima Lola (Camila Pitanga).
**No ‘The Masked Singer’ do domingo a fantasia inspirada no 
Candinho do ‘Êta Mundo Bom!’, foi revelada. O ator Douglas Sil-
va era quem estava por trás da máscara. 
*** Tv Globo já bateu o martelo e já decidiu que ‘A Viagem’ está 
de volta no ‘Vale a Pena Ver de Novo’ a partir de maio, substi-
tuindo a novela “Tieta”, que continua alcançando os melhores 
índices no ibope.  

Fagner está em Sampa 
- O icônico cantor e composi-

tor Fagner retorna ao palco 
do Tokio Marine Hall (SP), 

em única apresentação 
no dia 29 de março. O 
espetáculo promete 
uma noite inesquecí-
vel, reunindo gran-
des sucessos que 
marcaram sua tra-
jetória ao longo de 
décadas dedicadas 
à música brasileira. 
Neste show, o can-
tor emociona o pú-
blico com interpre-
tações de clássicos 
que celebram sua 
rica carreira, con-
quistando fãs em 

todo o Brasil como 
Canteiros, Deslizes e 

Borbulhas de Amor. 
Com sua mistura única 

de sonoridades nordes-
tinas e romantismo uni-

versal, Fagner reafirma sua 
relevância e talento ao ofere-

cer uma experiência musical que 
transcende gerações.

O nosso adeus a Sa-
lomão Esper - O radia-
lista Salomão Esper, 95 anos, 
morreu na madrugada do do-
mingo (16/03). Uma das prin-
cipais figuras do rádio brasi-
leiro. Uma voz inconfundível 
e de uma dicção perfeita.  Na 
Rádio Bandeirantes, marcou 
época apresentando o Jor-
nal Gente entre 1978 e 2019. 
Em fevereiro 2019, deixou a 
apresentação diária e passou 
a fazer participações esporádicas dentro do programa Rádio Livre, da Bandeirantes. Salomão 
Esper nasceu em Santa Rita do Passa Quatro, em São Paulo, em 1929. Chegou a se formar em 
direito, mas trabalhou como locutor desde muito jovem, em 1948, inicialmente na Rádio Cru-
zeiro do Sul - posteriormente migrando para a Rádio América, daí foi para Rádio Bandeirantes 
onde trabalhou por 70 anos. 

Um show im-
perdível - Prepare-
-se para embarcar em 
uma jornada nostál-
gica e emocionante 
com o maior tributo 
ao Roxette do mun-
do! Direto da Europa, 
a banda ROXETTE UK 
chega ao Brasil para 
uma turnê inesque-
cível, se apresenta 
em São Paulo, dia 23 
de março, 20h00, no 
Tokio Marine Hall, 
recriando a energia 
vibrante e a sonorida-
de única que marcou 
gerações ao redor do 
mundo. 

Um show para lá de mineiro - Um 
dos nomes mais importantes da música bra-
sileira de qualidade, o mineiro Flávio Venturini 
inicia uma nova fase de sua vitoriosa carrei-
ra no próximo dia 29, com a estreia do novo 
show “Minha História”. A estreia acontece no 
Vivo Rio (capital fluminense) e já tem outras 
duas praças confirmadas: São Paulo (13 de 
abril, no Tokio Marine Hall) e Belo Horizonte 
(26 de abril, Palácio das Artes). No repertó-
rio tem “Todo Azul do Mar”, “Noites Com Sol”, 
“Nascente”, “Espanhola”, entre outras. 
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